



# EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 10.061

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 21

JUEVES 16 DE MAYO DE 1895

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—corresponsales en Paris, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Farbourg Montmartre, 31.

## PARA HUERTAS Y JARDINES

PUERTAS DE MURCIA, PLAZA DE CASTELLINI.

Azadones comunes, azadones estrechos para viñas, legones, palas, picos de hacha, picazos, plantadores, azadillas para jardín y azadillas sacadores de plantas, rastrillos de dientes, horquillas, tijeras para podar, guantes metálicos de malla, fuelles azufradores para viñas, arados, vertederos, grifos y válvulas, taponas para balsas, desgranadoras de maiz, bombas económicas y bombitas para jardín, juegos de herramientas de jardín para señoras y niños, espino artificial para vallas, bancos rústicos fijos, sillas y bancos plegadizos y mesitas para jardín.

Todo el instrumental es de acero y los precios son extremadamente económicos.

## Previsión del tiempo.

Segunda quincena de Mayo.

El jueves 16 actuarán á la vez dos importantes centros de depresión, uno en el mar del Norte y otro en el Mediterráneo Septentrional. Nuestra península estará en este día bajo la influencia de la depresión del Mediterráneo que ha de producir lluvias y algunas tormentas, especialmente en las regiones vecinas de dicho mar, donde habrá temporal, con vientos de la región Oriental, que serán los dominantes en España y producirán bajas temperaturas.

El viernes 17 el centro más importante de bajas presiones se encontrará en el mar del Norte, hacia Dinamarca. La depresión del Mediterráneo tendrá su asiento principal entre el golfo de Génova y la Isla de Córcega. En nuestra Península será en general menos sensible que en el día anterior la influencia de la depresión del Mediterráneo; pero esta seguirá actuando con alguna intensidad en

Cataluña y en el Golfo de Valencia manteniéndose el mal tiempo en dichas regiones, con vientos de la región oriental.

Por el SO. de la Península aparecerá otro núcleo de bajas presiones, que producirán mal tiempo en el golfo de Cádiz y alguna lluvia tempestuosa que se extenderá por Andalucía y el Mediodía de Portugal.

El sábado 18 adquirirá mayor intensidad la depresión del Mediterráneo, por los nuevos elementos de perturbación atmosférica que se agregarán á ella, procedentes de las bajas presiones que, estando situadas al SO. de la Península, como se ha dicho en el día anterior, se dirigirán por el S. al expresado mar. Con tal motivo se recrudecerá el mal tiempo ocasionando lluvias tempestuosas que se propagarán desde el Mediodía y SE. de España, hasta la región central, con vientos de entre E. y S.

Del 22 al 24 se desarrollará en Argelia y Túnez otro centro de bajas presiones que propagará su influencia al Mediterráneo y á las regiones de nuestra Península vecinas de dicho mar; desde los cuales se extenderá hasta la central. Se producirán algunas tormentas y lluvias en España, del 22 al 23, especialmente en las regiones del SE. y E., con vientos de estos rumbos.

El martes 28 habrá á nuestro NO. un núcleo de bajas presiones, que propagará su acción á nuestra Península, extendiéndose su influencia de NO. á SE.; y del 28 al 29 se producirán algunos chubascos, especialmente en las regiones del NO. y N. con vientos de entre O. y N.

Las bajas presiones que habrá en Italia del 28 al 29 harán sentir también su influencia en España.

Otra vez aparecerá el 31 la influencia de el núcleo de bajas presiones situadas al NO. de España, donde ocasionarán alguna lluvia

tempestuosa en la región del NO. y cuenca del Duero.

NOHERLESOOM.

## Desde Madrid.

Señor Director.

Muy Sr. mío: ¿Para qué he de hablar á Vds. del resultado de las elecciones? Los telegramas les han dado amplias noticias y la prensa diaria que en primer término cultiva la nota política, ha hecho toda clase de declamaciones á propósito de estos asuntos.

Un solo hecho resulta importantísimo. Madrid tiene 122.936 electores. De estos cuantos han votado?

Una insignificante minoría; lo que demuestra que el precioso derecho del sufragio, ese que ha dado lugar á tantas luchas, interesa poquísimo al país; y que la gente que trabaja y produce, cada día se ocupa menos de política, y hace bien.

Hay artistas electorales, como hay artistas ecuestres, antes, cada partido tenía los suyos, hoy las especialidades se ponen al servicio del que los paga; y así como los sacamuecas, lo mismo operan en la boca de un carlista que en la de un federal, los artistas electorales, lo mismo trabajan á las órdenes de Sagasta que á las de Cánovas.

Va ocurriendo con ciertas profesiones que como más que un resultado de la opinión propia son un medio de vida, se alquilan al que mejor las paga, y no me extrañaría que con el tiempo se vieran anuncios parecidos á este. «Se alquilan oradores políticos y financieros; hay especialidades en materias diplomáticas y contenciosas».

Las noticias de Cuba son mucho mejores. El filibusterismo ha hecho correr por la prensa la noticia de que en el Parlamento yankee se ha aprobado una proposición de simpatía á los insurrectos cubanos. Me consta que esta noticia es tan falsa como la que asegura una victoria de Maceo y la que indica que el general Martínez Campos trata de entenderse con los gefes de la insurrección.

No es exacto; el general aspira á una sumisión sin condiciones.

En los años que llevo informando á Vds. creo haber demostrado que no soy

apasionado y que no me hago ilusiones; y sin embargo, afirmo que todas las noticias que tengo, y las tengo buenas, me hacen esperar que para Julio la insurrección habrá terminado por completo.

Preocupado el país con la cuestión de Cuba, no han tenido toda la resonancia que debieran las victorias de Mindanao. La prensa de provincias podía y debía hacer una moción colectiva felicitando á aquel ejército y al capitán general Blanco. Si Vds. encuentran la idea aceptable, les estimaría que se ocuparan de ella en el fondo de su periódico.

Hemos entrado en plena época de San Isidro, y como las golondrinas, han empezado á llegar los isidros á Madrid.

Van las familias por esas calles cogidas de las manos, cargadas de pitos y botijos, y extasiándose en la Historia Natural y ante el Banco y la Equitativa.

Rebosan de gente los tranvías, los cafés están muy concurridos y ayer en uno de los más céntricos vi un padre, una madre y cinco niños—indudablemente electores de Gamazo, con pintura de habitantes de la tierra de campos—que pedían dos sorbetes y siete vasos.

El Círculo de la Unión Mercantil y los gremios, preparan fiestas al aire libre, y todo indica que Madrid quiere hacer una feria animada y buena falta le hace al comercio y á la industria madrileña, tan trabajadores como desconocidos.

Otro de los espectáculos con que contarán los forasteros, será el Congreso, y si las discusiones electorales toman cierto brio, los isidros van á gozar extraordinariamente.

Los diputados van á tener un público de tan buena fé como el que tenían en Madrid el año 40, y sé de un picarillo, natural de Matapuzuelos, que sostiene que para que todos puedan gozar del espectáculo, debía el Congreso ser por funciones, ni más ni menos que el teatro de Eslava.

Se trabaja en el ministerio de Estado en un asunto que tiene mucho interés para la industria española. Me refiero á ciertos proyectos que se están estudiando para lograr que el cuerpo consular en la antigua América española, haga sencillas memorias de los artículos que

convienen á España importar de las Repúblicas hispanoamericanas, y los que conviene exportar de España á aquellos pueblos hermanos.

Es esto importantísimo para nosotros: la América latina se surte de Francia y Alemania y casi desconoce la industria española. Desde 1889, es que principió á escribir estas cartas cuando la exposición universal de Barcelona, vengo predicando en este sentido. El hombre de estado, el gobierno que establezca relaciones comerciales entre España y la América latina, prestará al país un servicio eminente.

No dirán Uds. que no les he hablado en esta carta de muy distintas cosas.

Quiera Dios que no me suceda lo que aquel que hizo una guitarra de 60.000 piezas y luego la guitarra no tocaba.

De Ud. afectísimo a. s. q. b. s. m.  
GARCI FERNANDEZ.

## TIJERETAZOS

«El Nueva York Herald», al par que celebra conferencias con los políticos españoles las celebra también con los filibusteros.

Y dicen estos que las opiniones de aquellos están aconsejadas por el despocho.

Y las de los filibusteros estarán aconsejadas por la serenidad?

Si aquí hay despochos son los separatistas.

De eso no cabe duda.

El marqués de Cerralbo ha pedido permiso para que D. Jaime de Borbón visite á Madrid.

Por mí que se lo concedan.

Si no lo ve de visita no lo ha de ver nunca...

Dice «La Unión Mercantil» de Málaga:

Lo único notable que han tenido las elecciones celebradas el domingo, han sido los almuerzos servidos por el café Inglés que según lo manifestado por todos los interventores han sido espléndidos y presentados con esmerado gusto y puntualidad.

Todos los interventores mandaron las gracias al dueño del acreditado restaurant y algunos hasta por escrito.

506 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA.

Se araba del caballo, daba patadas contra el suelo, y rugía como ruga la fiera aprisionada.

Algunos minutos pasaron sobre este acceso de furor, y solo cesó cuando la fuerza física del conde faltó para seguir la violenta pasión.

Debilitado por la violencia de sus escitadas pasiones, cayó abatido sobre un sillón, y entonces tomaron sus pensamientos flación, y en los acentos mas amargos exclamó:

—¡Dios mío! á dónde vamos á parar!... ¡Quién lo hubiera pensado, después de tantos años de olvido que aún todavía habian de estar esas armas dirigidas contra mí! ¡Quién lo hubiera imaginado, al verle tan solícito por rendirme homenaje, tan aparentemente olvidado de lo pasado, que aun dormía en su maldito pecho el recuerdo, y que la punta de la saeta habia de ser dirigida contra mí!... ¡Yo, que creí haber hecho bastante con alejarme de aquí cuando me fué necesario, y derramar el oro sobre él en abundancia, y encontrarme que todo aquello fué nada en comparación á lo que ahora de mí exigí! ¡Y haberme engañado hasta el punto de dejarme cegar por sus halagos y lisonjas, y creer ya fuera de su voluntad el remover lo pasado, el despertar los dormidos recuerdos, y haberme dejado atibetado de esta maldita ilusión, y precipitarme yo mismo á clavarme la cruel saeta! ¡Juego de maldición

EL HILO DEL DESTINO.

507

ción aquel en que le ganó lo único que en el mundo tenía; maldito lenguaje mofador que después le diriji; demonio perseguidor que me lanzó en esta terrible arena, y que en mis manos puso los medios de mi propia perdición; maldita sea la menguada hora en que causé su desesperación; ¡cuantas de amargura le han seguido!... Rotos los diques que le sujetaban, perdido su decoro de una vez, estas son las funestas consecuencias: ¡haberse trocado nuestros respectivos papeles, y ser yo la víctima de su inhumana tiranía! Impulsado de una pasión, inspirándole sin duda, solo para mi daño, todo otro sentimiento en él, todos los sentimientos viejos han sido destruidos por el que ahora por completo lo absorbe; y una mujer es de todo la causa. Sexo maldito causa visible ú oculta de todos nuestros males—esclamó con aumentada exaltación—¡caando dejarás de ser un demonio tentador!...

Sus reflexiones volvieron en seguida á girar sobre la impotencia en que se hallaba de oponerse á los dictámenes de Molina,

—No hay remedio en lo humano—decía—para contrarestarle.

En la mañana aquella inolvidable, sobrecogido de sorpresa y espanto, no esperando jamás oír de sus labios lo que oí; las terribles amenazas de venganza que sobre mí lanzara, preso de un terror in-

510 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA

—Que soy el amante reconocido de la muchacha más linda de Sevilla, y que en breve la haré mi esposa—fué la contestación.

Felipe se sorprendió.

—¡Cómo! ¡Tan pronto! ¡Laura Moncada! ¡Fernando Carvajal!

Soltando Molina estas frases inconexas, espresaba con ellas un mundo de pensamientos y el estremo de su sorpresa.

—Si, bien pronto es—replicó Julian.—Mucho camino he andado en quince ó veinte días, y no extraño la sorpresa que usted me manifiesta. Tal vez, ni muy remotamente, sospechará el estado á que han llegado las cosas.

—Cierto—fué la respuesta de Felipe.—Mi vista no alcanzó á ver mas que una hgera coquetaría en las deferencias que de Laura recibias, ni muy lejanamente sospechando que estuvieras en camino de desbanear al aceptado Carvajal.

—Pues señor mío—esclamó el joven con un acento de triunfo en sus palabras—el campo es ya mío, y nadie se atreve á disputármelo. Desde que la ví, amé á Laura Moncada, y me propuse obtener su correspondencia. Sabía que tenia el amor de otro, y que este otro debía en breve ser su esposo; pero este conocimiento en vez de arredrarme, no sirvió mas que para dar nuevo empeño á mi empresa, y las di-